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大灣區營商勢好
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香港這幾年走過來的
路相當顛簸，先是黑暴，
緊接着又受到新冠肺炎衝

擊，營商環境被嚴重破壞。現
在雨過天青，剛完成訪港的國務院港
澳辦主任夏寶龍在「全民國家安全教
育日」致辭時指出，香港營商環境仍
然是全世界No.1。香港自由開放和優
良的營商環境，不是哪一個組織、哪
一個國家賞賜的，而是舉世公認的。
夏主任的話說得鏗鏘有力，背後有實
質數據支持。

「渣打大灣區營商景氣指數」每
季訪問超過1千家大灣區企業對整體經
營狀況、營商環境和未來擴充計劃的
展望作出分析。作為針對粵港澳大灣
區營商景氣的前瞻性調查，幫助有意
前往大灣區發展的企業和個別人士，
掌握該區最新的營商資訊，從而讓企業
可以制定市場策略和理性評估業務未來

的表現。這個指數一年公布4次，分別
於每年的1月、4月、7月和10月。

前幾天剛公布的「業務活動現狀
指數」停止了六連跌，商界普遍預期
整體指數也會止跌回升，反映商界對
大灣區企業的信心回來了，同時也看
好營商前景。香港是大灣區的一個組
成部分，當然也能沾上不少的光。

另一方面，香港美國商會於今年1
月到2月訪問了1,300名會員，73%的
受訪會員對香港目前的法治有信心，
非常有信心和有信心的佔29%，一般
有信心的則有44%。由此可見，本地
和國際投資者對香港營商環境的看法
仍然非常正面，我們仍是聯通內地最
好、最自由、最便利的國際金融中心
和資本市場。過去三年疫情難以避
免，重要的是我們能否浴火重生。上
述數據顯示本港的營商環境勢頭良
好，政府應繼續推動。
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河套醫院推日間放射診斷
由中央援建的落馬洲河套區應急醫院今

日正式啟用，醫管局會在院內推行「日間放
射診斷服務先導計劃」，為公立醫院合資格
病人提供電腦和磁力共振掃描造影服務，逢
周一至周五提供服務，預料每日可安排約30
名病人使用，每年可服務7,000人次，醫管
局會安排免費接駁巴士來往上水港鐵站。醫
管局放射科統籌委員會主席李醒芬形容，這

是一個「摸着石頭過河」的模式，醫管局會
定期檢討計劃。
先導計劃的首階段服務對象為新界東聯

網12至80歲、非緊急且行動自如的非住院
病人，包括輪候逾8個月的半緊急個案、輪
候逾18個月的例行個案，以及正等候排期的
合適個案，醫管局計劃下月會將服務擴展至
新界西聯網，7月起再擴展至其他聯網。
醫管局昨安排傳媒參觀應急醫院，院內

除了有基本醫療設施，亦備有3部電腦掃描
器，可提供腦部、鼻竇、眼眶、不用顯影藥
等的造影檢查，以及一部磁力共振儀器。
李醒芬表示，放射科服務與急症醫院長

期綑綁並不理想，但大部分醫院較擠迫，有
關儀器費用高昂，一直「苦無良機」試驗日
間服務模式，相信能夠有助提升效率，改善
使用者的體驗。她表示，初步估計每個聯網
均有數千人適合參與，上月初步邀請後約
20%病人有興趣參與，其後會去信所有合適
病人再作邀請。

■醫護人員為病人電腦掃描及磁力共振掃描造
影檢查。

經過多月的「地區行政檢
討」，特區政府對於區議會未來
能否繼續運作問題終於有明確看
法。行政長官李家超昨日出席行
政會議前向傳媒透露，地區行政
檢討已進入最後階段，區議會作
為地區行政和諮詢重要的一部
分，仍然值得保留，並會保留一
定的選舉成分。但他強調政府在
制訂地區行政檢討方案時必定會
堅守「三個原則」，包括「國家
安全」、「全面落實愛國者治
港」以及「充分體現行政主
導」。政務司司長陳國基表示，
改革是為了杜絕反對派利用區議
會成為反中亂港的基地，將區議
會回歸做好「為社區服務」的宗
旨。
李家超指出，第六屆區議會

自從2020年開始，有大量區議員
作出違反區議會職能行為，更粗
暴做出一些超出區議會作為地區
諮詢組織職能的行為：更有區議
員危害國家安全，鼓吹「港
獨」，助長「黑暴」，反對香港
國安法，肆意干擾和阻止政府施
政，惡意推倒過往正常的地區民
生建設，破壞香港利益。有三百
多名議員被取消資格或辭職，令
原本470多名議員只剩下三分之
一，即146名議員留在區議會崗位
工作，他強調「情況不能接受，
我們必須撥亂反正」。
李家超補充指，區議會作為

地區行政和諮詢的重要一部分，
仍然是值得保留，讓愛國者而又

有志服務地區的人士，可以透過多種渠道
去參與區議會工作。
此外，來屆的區議會議席數目和現屆

相若，讓區議會有效地履行各種職能，對
酬金和地區津貼考慮維持不變，以支持地
區工作。
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有「死亡之卷」之稱的文憑試（DSE）中
文閱讀卷，今年甲部指定文言文考核

《月下獨酌（其一）》和《廉頗藺相如列
傳》；乙部三篇文章選篇，白話文包括台
灣作家陳列的散文《我們去唱歌》和簡媜
的《一竿冷》，文言文則為清代紀昀（紀曉
嵐）的志怪小說《閱微草堂筆記．卷三》摘
錄。而寫作卷三選一考題，分別為「一次令
我百感交集的聚餐」、「發現身邊的美
好」、「模仿令人失去個性，你同意嗎」。
佛教黃鳳翎中學資深中文科主任王穎

昨分析指，今年試卷整體難度較往年有所
下降，指定文言文的問題直接，基本課堂
都會有教授，相信學生不難取分，但需留
意文字表達要清晰。至於乙部文章，考核
內容則主要涵蓋修辭手法、中心思想、描
寫和意象等題型，考核對文章的精簡和分
析能力。

王穎表示，其中《閱微草堂筆記．卷
三》摘錄採用傳統的借事說理模式，藉故
事中「問官」的遭遇說明情與法的關係，
難度並不算高，只要同學能夠找準題眼
「哀矜勿喜」，即可應對大部分考題，但
亦有其中一題文言文要求較高，需要考
生對孔子法與情的考量和作者的相通之
處進行深入思考。
三個篇章中，王穎指以《一竿

冷》難度最大，文章通過山與水的
對話，探討生死之間領悟，文學性
和哲學性均較高，並且引用多個典
故，要求考生有一定的文學根
底；尤其題中要求考生分析作者對
生死的領悟和垂釣老人景象的巧
妙之處，需要對文章中心思想
深入分析和整理，再說明文
章情感和修辭，對考生的

理解感悟能力要求較高。至於寫作卷，三
個選題圍繞人與人之間關係、個人成長過
程以及社會現象反思，學生應不難掌握。

考生：個別文章難 未完成全卷

多名受訪考生均認為今年中文
科閱讀卷比往年簡單，但因個別文
章難度較大，花費時間過多，最終
不夠時間完成全卷；其中伍同學
感覺第二篇白話文《一竿冷》
難度最大：「篇章二的哲學性
較強，容易在生死反思的長問
答上失分，可能不太清楚作者
以山水比喻什麼。」胡同學則
認為，文言文篇章《閱微草堂
筆記．卷三》摘錄相當困難，指
今年題目沒引導性，做卷時覺得吃
力。

逾4萬名考生昨應考中學文憑試中
文科閱讀及寫作卷，今年閱讀卷指定文
言文篇章題目主要考學生詞解及背誦，
內容較簡單直接；不過白話文篇章文學
性較高，哲理性較強，其中一篇通過山
與水對話探討生死之間的領悟，對考生
的理解與感悟較具挑戰性。至於寫作卷
三選一考題，題材與個人及社會關係較
緊密。多名考生及教師普遍認為整體難
度較往年低，有資深中文科主任指今年
題目雖簡單，但對於文字表達和理解、
答案完整性有要求，想拿高分需仔細歸
納和總結文章和核心思想。
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整體難度降 搶高分需歸納文章核心

中文卷探討生死 考起DSE生

■王穎展示文憑
試中文科評卷。




